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La Luz de la Paz de Belén
Reflejo de esperanza en medio de la oscuridad

La Entrevista: Paco Rubio
Diácono permanente: "Mi vocación 
es obra de Dios que ha ido poniendo 
hechos concretos en mi vida que me 
han acercado a la Iglesia"

10 de diciembre de 2023

Las noticias de la semana:

En un mundo marcado por la complejidad, ante los desafíos y las sombras que, a veces, parecen eclipsar la 
esperanza, hay quienes eligen ser portadores de la luz. En el reportaje de esta semana exploramos el signifi-
cado profundo de ser testigos de la luz de Jesucristo, enfrentando la oscuridad que mueve al mundo.

Desde el servicio y la compasión, hasta la fe inquebrantable, ser testigo supone ser faro de esperanza en 
medio de la incertidumbre. Más que una elección personal, es un compromiso profundo con la transforma-
ción, la redención y la esperanza ante un mundo donde las sombras pueden ser abrumadoras y así, mostrar 
ante los demás que, incluso en los momentos más oscuros, la luz de Jesucristo resplandece, ofreciendo un 
camino hacia la verdad, la vida y el amor eterno.

www.obsegorbecastellon.es

Encuentro de los Obispos españoles 
con el Santo Padre, en Roma

Los jóvenes celebran la primera 
Vigilia de Oración del curso



(Viene de portada)

2

Punto de mira
En el corazón de quienes vi-
ven esta experiencia, está la 
comprensión de que la luz 
de Jesucristo es más que un 
símbolo; es una fuerza trans-
formadora y, en muchas 
ocasiones, también tan abru-
madora, que eligen seguir 
sus enseñanzas buscando 
iluminar frente a las tinieblas 
que acechan en el mundo: 
guerras, cultura de la muerte 
o luchas de poder; o incluso 
aquellas otras que acechan a 
tantos: adicciones, materia-
lismo, individualismo... Ante 
ello, quienes son portadores 
de la luz de Jesucristo llevan 
consigo el mensaje de amor, 

gura, y la esperanza frente a 
la exasperación. De esta for-
ma, la fe en acción, se con-
vierte en poderoso testimo-
nio ante para quienes todo 
parece perdido. La indiferen-
cia, el materialismo y la falta 
de valores fundamentales, 
también encuentra resisten-
cia en aquellos que son testi-
gos de la luz de Jesucristo. Lo 
hacen desafiando las normas 
culturales, promoviendo prin-
cipios fundamentales que 
contrarrestan la oscuridad 
que amenaza con apoderar-
se de la sociedad anulando, 
en ocasiones, la voluntad de 
la persona.

compasión y redención. En 
este reportaje damos gra-
cias a Dios por aquellos que 
actúan como Jesús lo haría. 
Individuos que se entregan 
al servicio a nivel personal 
y también en comunidad, 
abordando las necesida-
des de los más vulnerables, 
compartiendo la carga de 
aquellos que sufren exten-
diendo la mano amiga en 
momentos de prueba y de 
desesperación.
Ser testigo implica manifes-
tar la fe y hacerla visible para 
inspirar la perseverancia en 
medio de la adversidad, el 
perdón en lugar de la amar-

Metas y motivaciones para ser testigo de la luz de Jesucristo

En general, son testigos de la luz de Jesucristo 
aquellos que buscan vivir vidas que reflejen los 
principios del cristianismo, compartir el amor de 
Cristo con los demás y contribuir a un mundo me-
jor a través de su fe y acciones con el deseo de 
impactar positivamente a quienes les rodean.
a Seguir el ejemplo de Jesucristo: son personas 
que anhelan seguir el ejemplo de amor, compa-
sión y servicio desinteresado que Jesús enseñó 
durante su ministerio terrenal. Buscan imitar sus 
acciones y actitudes en la vida diaria.
aTransmitir esperanza y consuelo: muchas per-
sonas se convierten en testigos con la esperanza 
de transmitir un mensaje de esperanza y consue-
lo a aquellos que enfrentan dificultades, dolor o 
desesperación. Quieren ser portadores de bue-
nas noticias y agentes de consuelo en medio de 
las adversidades.
aVivir de acuerdo con los principios cristianos: 
generalmente implica vivir de acuerdo con los 
principios fundamentales del cristianismo, como 

la justicia, la compasión, la honestidad y la humil-
dad.
aSer instrumento de cambio positivo: facilitan 
ese cambio en su entorno personal, pero también 
en sus comunidades y en el mundo en general. 
Desean contribuir a la construcción de un mundo 
más justo, amoroso y compasivo.
aCompartir el mensaje de Jesucristo: quieren 
ser canales a través de los cuales otros puedan 
descubrir la luz espiritual y la gracia que ofrece la 
fe cristiana.
aCrecimiento espiritual y personal: la búsque-
da para ser testigo también puede ser impulsada 
por el deseo de crecimiento espiritual personal 
para fortalecer su conexión con Dios, profundizar 
su fe y encontrar significado y propósito en su vida 
espiritual.
aSuperar la propia oscuridad: para algunos, la 
motivación implica superar la oscuridad personal, 
como el pecado, la culpa o el dolor. Buscan la re-
dención y la sanación a través de su fe en Cristo.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“La Luz de la Paz de Belén”

Queridos diocesanos: 

Cercana la Navidad nos 
disponemos a acoger la 
“Luz de la Paz de Belén”. 
En la ciudad de Belén, si-
tuada hoy en el territorio 
palestino de Cisjordania, 
hay una basílica donde, 
según la tradición, nació 
Jesús. En ella, una estre-
lla de plata señala el lugar 
exacto de su nacimiento. 
A su alrededor hay mu-
chas lámparas permanen-
temente encendidas en 
recuerdo del nacimiento 
del Hijo de Dios. 
Desde 1986, los Scouts 
de Austria van cada año 
un poco antes de Navidad 
a la gruta de Belén y en-
cienden una lámpara, que 
trasladan a Viena como 
mensaje de luz y de paz. 
Una vez en Viena se distri-
buye la luz a delegaciones 
de Scouts venidas de todo 
el mundo, que la llevarán 
a países de los cinco con-
tinentes para que llegue a 
las parroquias y a las fa-
milias, a los niños, jóvenes 
y mayores. Este año, una 
vez más, tendremos la di-
cha de acoger y repartir la 
“Luz de la Paz de Belén” 
en nuestra Diócesis de 
Segorbe-Castellón. Será 
el viernes, 15 de diciem-
bre, en la Concatedral de 
Santa María de Castellón 
a las 19:00 horas, desde 
donde se llevará a los ho-
gares y a las parroquias 
de la Diócesis. Os invito a 
todos a este sencillo, pero 
emotivo acto.
La Luz de la Paz de Belén 
es un símbolo que repre-
senta a Jesús mismo: Él 
es la Luz del Mundo y el 
Príncipe de la Paz. Jesús 
mismo dijo: “Yo soy la luz 
del mundo. El que me si-
gue no caminará en tinie-
blas, sino que tendrá la luz 

de la vida” (Jn 8,12). Cristo 
es la luz que “brilla en la 
tiniebla” (Jn 1,54) y la ti-
niebla no la puede derro-
tar (cf. Jn 1,5). El Niño que 
nace en Belén es la Luz en 
nuestro camino hacia la 
Vida plena, eterna y feliz; 
él es el Camino, la Verdad 
y la Vida. Cristo no sólo 
nos ilumina con sus pala-
bras, sus gestos, su vida y 
su muerte y resurrección 
para la vida del mundo. 
Él mismo en persona es 
la Luz verdadera para los 
hombres. Él ha nacido y 
ha venido al mundo, para 
ahuyentar la noche de las 
tinieblas y del error, de la 
incredulidad y del pecado. 
Acogiéndole y viviendo en 
Él, podemos vivir en la luz 
de la Vida.
Pertenecemos a una ge-
neración de enormes 
contrastes. Tenemos más 
información, pero más 
obscuridad en el actual 
cambio de época. La úni-
ca esperanza para esca-
par de la obscuridad es 
acudir a una fuente de luz 
que pueda guiarnos en el 
sendero de la vida. Jesús, 
el Niño-Dios que nace en 
Belén, es esta fuente de 
luz. Él es la Palabra de 

Dios encarnada, que re-
vela al hombre el miste-
rio del mismo hombre (cf. 
GS 22), el sentido de su 
existencia, de su origen y 
destino, de sus anhelos y 
esperanzas; sólo Él da res-
puesta definitiva a tantos 
interrogantes en la vida y 
al anhelo de dicha, de vida 
y de paz que todo corazón 
humano esconde. La Luz 
que nace en Belén es la 
luz que necesita la huma-
nidad. En Jesús adquiere 
el hombre la verdadera y 
última comprensión de sí 
mismo, del mundo y de la 
historia. En Jesús irrumpió 
en las tinieblas de la his-
toria humana la luz, que 
es Dios. Cristo es la Luz 
en nuestra peregrinación 
terrena.
Acoger la “Luz de la Paz 
de Belén” nos ha de llevar 
a acoger a Jesús mismo, 
la Luz del mundo, y a en-
contrarnos personalmen-
te por Él. Él viene a ilu-
minar nuestra existencia 
y nuestro mundo. Él nos 
ofrece el Amor de Dios, 
que transforma nuestra 
vida, sana nuestras he-
ridas, perdona nuestros 
pecados y da sentido a la 
existencia. Cristo ilumina 

la vida, nos da esperanza, 
nos conduce por el cami-
no de la verdad, del bien y 
de la belleza, y nos envía 
a ser sus testigos y misio-
neros. A sus discípulos, 
Jesús nos dice: “Vosotros 
sois la luz del mundo” (Mt 
5,14). En el contexto actual 
de secularización, mu-
chos de nuestros contem-
poráneos piensan y viven 
como si Dios no existiera 
y olvidan que en Navi-
dad nace Jesús, el Hijo de 
Dios, la Luz del mundo. 
En este contexto los cris-
tianos y, en especial, los 
niños y jóvenes Scouts al 
llevar por doquier la Luz 
de Belén, reafirmamos 
nuestra fe y anunciamos a 
todos que Jesús es la Luz 
del mundo. 
Jesús es el Príncipe de la 
Paz (cf. Is 9,6). El término 
bíblico shalom, que tra-
ducimos por ‘paz’, indica 
el conjunto de bienes de 
‘la salvación’ traída por 
Cristo. Por eso los cristia-
nos reconocemos en Él al 
Príncipe de la paz. Se hizo 
hombre y nació en Belén 
para traer su paz a los 
hombres de buena volun-
tad, a los que lo acogen 
con fe y amor. La paz es 
verdaderamente el don y 
el compromiso de la Na-
vidad: un don, que es pre-
ciso acoger con humildad 
e invocar constantemente 
con oración confiada; y un 
compromiso que convier-
te a toda persona de bue-
na voluntad en un ‘canal 
de la paz’.
Que el Príncipe de la paz 
conceda la paz en Tierra 
Santa, la tierra que lo vio 
nacer, vivir, morir y resuci-
tar. Que Dios nos conceda 
el final de las guerras en 
Ucrania y en tantas partes 
del mundo y que Él nos 
haga constructores de la 
reconciliación y la paz.

 Con mi afecto y bendición

"La luz que nace en Belén es la que 
necesita la humanidad" 
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El pulso de la Diócesis

8 Agradecimiento de Cáritas a colaboradores. El 
acto estuvo presidido por D. Casimiro que puso en 
valor la colaboración de las empresas con Cáritas y 
destacó la labor que realiza esta entidad social de la 
Iglesia gracias a las aportaciones y la caridad de las 
empresas y los colegios profesionales.

8 Profesión de votos de Fray Johnny Alberto Cha-
cón. La parroquia de San José Obrero de Castellón 
acogió, el sábado pasado, la profesión de votos so-
lemnes de Fray Johnny Alberto Chacón, de la Orden 
de la Merced. La celebración estuvo presidida por 
José Juan Galve Ardid, Padre Provincial.

8 Albocàsser celebra la solemnidad de Jesucristo, 
Rey del Universo. La solemne Eucaristía, presidida 
por el párroco D. Gabriel Bettín, contó con la asisten-
cia de un nutrido grupo de feligreses y la presencia 
dominical de los niños y jóvenes de la catequesis con 
sus familias.

8 Conferencia de Enrique Rojas.  Tuvo lugar el pa-
sado jueves en los salones del Hotel Jaime I de Cas-
tellón. Bajo el título "¡No te rindas!", el prestigioso psi-
quiatra disertó sobre la importancia de la esperanza. 
Todo ello con la mirada puesta en el Primer Anuncio 
como objetivo del presente curso pastoral.

8 Encuentro de oración de catequistas y sacerdo-
tes del arciprestazgo de Llucena. Lo hicieron en la 
parroquia de Figueroles coincidiendo con el fin del 
año litúrgico. La celebración estuvo presidida por mo-
sen Juanvi Vaquerizo, hubo una reflexión en torno a la 
parábola de las diez vírgenes (las necias y las pruden-
tes) que nos cuenta el Evangelio.

8 Visita a las obras de Sant Joan de Penyagolosa. 
Acudieron los miembros de la comisión técnica de 
seguimiento de las obras de rehabilitación y restau-
ración del Santuario para conocer el avance de las 
mismas y realizar un seguimiento de varias cuestiones 
técnicas. Las obras avanzan a buen ritmo y finalizarán 
a finales del 2024 o principios del 2025.
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El pulso de la Diócesis

procesión por las calles, 
acompañada por la banda 
Unión Musical de Eslida y, 
durante el transcurso de 
la misma, el Obispo ben-
dijo la imagen de la Virgen 
para la Iglesia. D. Casimi-
ro presidió la Eucaristía, 
que estuvo concelebrada 
por el párroco de Alcudia 
de Veo, D. Alipio Bibang, 

D. José Llopis y D. Ángel 
Cumbicos, y cantada por 
la Coral Ad Libitum de 
Castellón y la Coral Poli-
fónica Eslidense. Con la 
inauguración y bendición 
de esta capilla se contri-
buye al mantenimiento del 
patrimonio, para “transmi-
tir lo que hemos heredado 
a las generaciones futu-

La Virgen “Peregrina” de los Desamparados visita la pedanía de Benitandús en un día especial

ras”, dijo nuestro Obispo. 
Recordó el inicio del Ad-
viento como tiempo de 
preparación para la venida 
del Hijo de Dios, para ex-
hortar a "volver la mirada a 
Jesucristo" porque, según 
afirmó, "la mayor pobreza 
que tenemos es cuando 
desalojamos a Dios de 
nuestra vida".

La visita se produjo, el 
domingo 3 de diciembre, 
con motivo de la restau-
ración y bendición de su 
capilla, dedicada a la Mare 
de Déu. Acudieron núme-
rosos fieles de todos los 
pueblos de alrededor, así 
como autoridades loca-
les y provinciales. Tras la 
llegada se celebró una 

actitud consiste en reco-
nocerse pobre, pedir ayu-
da a Dios por la oración, el 
tiempo de espera y, final-
mente, el tiempo de con-
solación. De este modo el 
cristiano puede tener una 
relación auténtica, real, 
libre y confiada con Dios, 
con uno mismo, con los 
otros y con la realidad de 
la vida. El próximo retiro 
con el P. Jacques Philippe 
será del 6 al 8 de diciem-
bre del 2024, coincidiendo 
con el 20 aniversario de 
presencia de la Comuni-
dad de las Bienaventuran-
zas en la Diócesis.

Unas sesenta personas 
asistieron el primer fin de 
semana de diciembre al 
Desierto de las Palmas 
para seguir un retiro de 
adviento centrado en la 
pobreza espiritual.
El Padre Jacques Philip-
pe, 76 años, es miembro 
de la Comunidad de las 
Bienaventuranzas, autor 
de literatura espiritual muy 
popular, y muy apreciado 
entre católicos de distintos 
movimientos y tendencias. 
Presentó la actitud de la 
pobreza espiritual como 
esencial en la madurez 
cristiana y su proceso. Esta 

Retiro de Adviento en el Desierto de las 
Palmas, centrado en  la pobreza espiritual

que acudieron a la Misa 
de clausura del retiro que 
se celebró en el Seminario 
Mater Dei. La alegría que 
transmitían los jóvenes 
desbordó a las familias 
que vivieron impactadas 
algunos testimonios que 
dieron "gracias a Dios por 
el ejemplo de la fe incul-
cado por sus padres pero 
no valorada hasta ahora", 
La petición de "perdón" a 
algunos padres en públi-
co, o el "agradecimiento a 
la Iglesia" por acercarlos a 
Dios en este fin de sema-
na. En 2024 habrá retiro en 
abril y septiembre.

Un centenar de jóvenes 
participó el pasado fin de 
semana en el primer Re-
tiro de EFFETÁ que se 
celebra en la Diócesis de 
Segorbe-Castellón, orga-
nizado por este apostola-
do adscrito a la parroquia 
de La Santísima Trinidad 
(Castellón). Más de 50 
chicas y chicos lo hicie-
ron como caminantes y el 
resto como servidores. La 
alegría desbordante por el 
encuentro con Jesús vivo 
se hizo patente ante las 
más de doscientas perso-
nas, entre familiares y ami-
gos de los participantes, 

El I Retiro de EFFETÁ Castellón rompe las 
expectativas con una elevada participación
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Las noticias de la semana
El Obispo participa en el encuentro del Papa con los prelados españoles, en Roma

El pasado 28 de noviem-
bre, tuvo lugar en la sala 
nueva del Sínodo en el 
Vaticano, el encuen-
tro de los miembros de 
la Conferencia Episco-
pal Española (CEE) con 
el papa Francisco y los 
responsables del Di-
casterio para el Clero 
de la Santa Sede. Acu-
dió nuestro Obispo, D. 
Casimiro López Lloren-
te. El presidente de la 
CEE, cardenal Juan José 
Omella; el secretario ge-
neral, Mons. Francisco 
César García Magán, y 
el presidente de la Sub-
comisión Episcopal para 
los Seminarios, Mons. 
Jesús Vidal, explicaron 
los detalles de este en-
cuentro, que sirvió, entre 
otros asuntos, para dar 

cuenta del resultado de 
la visita apostólica a los 
seminarios españoles 
que tuvo lugar en el pri-
mer trimestre de 2023. 
Los obispos mantuvieron 
una extensa conversa-
ción con el Santo Padre 
sobre los seminarios y la 
formación necesaria. Se-

guidamente recibieron 
el documento de trabajo 
elaborado por el Dicas-
terio para el Clero. Los 
obispos mantuvieron un 
extenso diálogo con el 
papa Francisco, centra-
do en la cuestión de los 
seminarios. Se abordaron 
temas como la formación 

en los seminarios, la ex-
periencia pastoral de los 
seminaristas, o la impor-
tancia de las diversas di-
mensiones de la forma-
ción (pastoral, espiritual, 
teológica, humana, etc.). 
Por último, desde el Di-
casterio se trasladó a los 
obispos las conclusiones 
del documento de traba-
jo. Las mismas, señalan 
los acentos importantes 
que el texto para la for-
mación de los semina-
ristas, aprobado por la 
Conferencia Episcopal, 
ya recoge, y en lo que se 
debe insistir en adelante, 
manifestando la dispo-
nibilidad del Dicasterio 
a colaborar con el desa-
rrollo de estas medidas 
en las diversas diócesis y 
seminarios.

D. Casimiro anima a los jóvenes de la Diócesis a prepararse para la venida del Señor

El pasado viernes tuvo 
lugar la primera de las 
tres vigilias diocesanas 
para jóvenes de este 
curso pastoral. Fue en 
la Concatedral de Santa 
María, organizada por la 
Delegación diocesana 
para la Infancia y la Ju-
ventud junto a Equipos 
de Nuestra Señora Jóve-
nes (ENSJ) de Castellón, 
y estuvo presidida por 
nuestro Obispo. Acudie-
ron más de un centenar 
de jóvenes de diferen-
tes puntos de la Dióce-
sis, que unidos pudieron 
compartir un espacio 
de oración ante el San-
tísimo Sacramento a las 
puertas del tiempo de 
Adviento. Tras la procla-
mación del Evangelio de 
San Lucas (3), D. Casimiro 
les exhortó, en este tiem-

po de Adviento, a prepa-
rarse “para la venida del 
Señor y celebrar con ale-
gría la Navidad”. “Jesús 
vive, está entre nosotros 
y sale a nuestro encuen-
tro para darnos vida, ple-
nitud y esperanza”. Les 

animó a “volver la mirada 
a Jesús, a Dios, a tener-
lo presente en nuestra 
vida, en todo momento”. 
Pero para ello es ne-
cesario ser vigilantes, 
y esperar la venida del 
Señor, volver a la oración 

y abandonar “nuestros 
egoísmos, cuando pen-
samos solo en nosotros 
mismos; dejar todos esos 
caminos que nos alejan 
y nos separan del Señor, 
que viene a nuestro en-
cuentro; todos nuestros 
pecados”, advirtió D. Ca-
simiro. El grupo juvenil 
de Equipos de Nuestra 
Señora (ENSJ) preparó 
la “dinámica de la carta”, 
en la que todos podían 
escribir unas palabras 
en una carta – firmada 
o anónima – a alguien 
para ellos muy especial, 
expresándole su amor o 
su agradecimiento. Cabe 
recordar que, las próxi-
mas vigilias de jóvenes 
de este curso tendrán lu-
gar el 9 de febrero y el 30 
de abril del 2024, a las 21 
h. en la Concatedral.
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La Entrevista

¿Qué es un diácono permanente y cuál es la diferencia 
que hay con los diáconos que se preparan como paso 
previo al sacerdocio?.
En primer lugar, tendríamos que profundizar un poco en 
la palabra “diácono”, que viene en el griego, que significa 
“servicio”. Es decir, un hombre al servicio de la Iglesia. Si 
nos damos cuenta y tenemos contacto con la Palabra, 
en la Escritura, en Hechos de los Apóstoles ya se men-
ciona esta orden sagrada. Cuando surgen las primeras 
comunidades cristianas tienen mucha pastoral, mucho 
trabajo, y no podían atender a todos... Entonces, con-
cretamente en Hechos ya se nombra que tendrían que 
haber unas personas que tuvieran unos requisitos, hom-
bres de fe, de buen corazón, humildes, para que ayuda-
ran al servicio de las mesas y de la caridad. Y esto tiene 
más de dos mil años de historia, no es una cosa nueva. 
Respecto al diácono permanente, puede estar casado 
o también puede ser soltero. Pero es curioso porque sí 
estás casado y te ordenan diácono, en el caso de que 
enviudaras ya no podrías volver a contraer matrimonio. Y 
en el caso de que estuvieras soltero tienes que hacerte 
célibe. Y bueno, la diferencia con el diaconado transi-
torio es que todos los sacerdotes, antes de serlo pasan 
también a ser ordenados primero diáconos.
 
¿En qué momento de tu vida dices «Creo que el Señor 
me llama a realizar este servicio del diaconado per-
manente a la Iglesia»? ¿Dónde nace tu vocación?.
Esto realmente es obra de Dios. No es que yo, por ejem-
plo, me levanto una mañana y digo «estoy iluminado» o 
«me siento capaz»… No, esto es obra del Señor, y lo va 
haciendo poco a poco, sin darte cuenta te va poniendo 
unos hechos concretos en tu vida que te van acercando 
a la Iglesia y a profundizar en la Palabra. Sobre todo a 
través de personas que te animan a prepararte para este 
servicio. Pero claro, siempre tienes dudas, porque hoy 
en día el mundo te absorbe mucho - la rutina, la familia, 
la casa, siempre vamos muy deprisa - y a veces no nos 
paramos a pensar en lo más esencial, que es la dona-
ción, el estar al servicio de los demás.
En un momento concreto de mi vida me invitan a hacer 
estos estudios, que cuestan, no son cuatro charlas, su-
ponen una preparación muy profunda, teológica y espi-
ritualmente. Pero bueno, con la ayuda de Dios, aunque 
vas teniendo dudas, ves que Él marca los tiempos y te va 
poniendo unos acontecimientos con los que ves que te 
capacita y que te llama realmente a servir a su Iglesia y 
a partir de ahí vino todo lo demás.

¿Cómo fue dar ese paso?.
No fue fácil porque tienes que salir de ti mismo, pero 
este paso fue gracias a un gran sacerdote amigo mío, el 
padre Rafael Manzaneque, muy querido en nuestra casa. 
Él me propuso hacer el diaconado. Yo, claro, “pues hom-
bre Rafa, que yo no estoy preparado para esto”.  
Pero antes de que le dijese que “no”, ya estaba llamando 
al rector del Seminario, Juan Carlos Vizoso, también una 
gran persona y un gran formador. Nada, pues tuve una 
entrevista con él, le expliqué mi vida, mi motivación… Es 
curioso porque me preguntó, “¿tú tienes vocación?”, y le 
dije que “no”. Pero si que le dije que la Palabra de Dios 
sí que me interesaba entenderla y profundizarla. Me dijo 
que con eso bastaba. Luego, en el curso de cinco años 
he visto que se ha ido despertando esta gran vocación. 

¿Qué misión tiene un diácono en la iglesia hoy en día?, 
¿qué competencias vas a tener una vez recibas la or-
denación? .
El diácono dentro de la Iglesia tiene una misión muy 
importante. En primer lugar, digamos que sería servir 
al obispo, ayudarle en la liturgia de la Palabra. También 
puede, y de hecho es su mayor labor, leer y proclamar 
el Evangelio, e incluso hacer la homilía, hacer llegar la 
Palabra de Dios a través del Evangelio a los fieles. El diá-
cono permanente también puede administrar el sacra-
mento del matrimonio, el del bautismo, e incluso tam-
bién hacer algunas exequias. Y supongo que también 
algunas pastorales más particulares, como ayudar en 
Cáritas, acompañar a los enfermos, en el duelo de los 
familiares de los difuntos…, en fin, hay un abanico muy 
grande que el diácono puede desempeñar en la Iglesia, 
y creo que es muy importante.

Imagínate que a través de tus palabras alguien siente 
un poco la llamada y se plantee lo mismo que te es-
tás planteando tú o incluso más. Ya sea como diácono 
permanente, como sacerdote, como religioso o reli-
giosa o incluso al matrimonio. ¿Qué mensaje le darías?. 
Les diría que tuvieran siempre presente la humildad, la 
humildad de Cristo, que esto no es fácil, pero tenemos 
que tener siempre presente que Cristo está vivo y ha 
resucitado por nuestros pecados. Y sobre todo que 
tuvieran fuerza para evangelizar, con amor y con caridad.

"Mi vocación es obra de Dios que 
ha ido poniendo hechos concretos 
en mi vida que me han acercado

a la Iglesia"

Paco Rubio, ordenado diacono permanente de la Diócesis de Segorbe-Castellón

Tras un periodo de discernimiento y formación, Paco Ru-
bio ha sido ordenado diácono permanente, coincidiendo 
con la celebración de la Solemnidad de la Inmaculada 
Concepción. Paco tiene 54 años , esta casado y tiene dos 
hijos, uno de ellos en el cielo. Se ha enamorado de Cristo 
a través del Camino Neocatecumenal y está dispuesto a 
servir a la Iglesia.
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PRIMERA LECTURA
Is 40, 1-5. 9-117

«Consolad, consolad a mi 
pueblo, —dice vuestro Dios—; 
hablad al corazón de Jerusa-
lén, gritadle, que se ha cum-
plido su servicio, y está pa-
gado su crimen, pues de la 
mano del Señor ha recibido 
doble paga por su pecados». 
Una voz grita: «En el desierto 
preparadle un camino al Se-
ñor; allanad en la estepa una 
calzada para nuestro Dios; 
que los valles se levanten, 
que montes y colinas se aba-
jen, que lo torcido se endere-
ce y lo escabroso se iguale. 
Se revelará la gloria del Señor,
y la verán todos juntos —ha 
hablado la boca del Señor—».
Súbete a un monte elevado, 
heraldo de Sión; alza fuerte la 
voz, heraldo de Jerusalén; ál-
zala, no temas, di a las ciuda-
des de Judá: «Aquí está vues-
tro Dios. Mirad, el Señor Dios 
llega con poder, y con su bra-
zo manda. Mirad, viene con él 
su salario, y su recompensa lo 
precede. Como un pastor que 
apacienta el rebaño, reúne 
con su brazo los corderos y 
los lleva sobre el pecho; cui-
da él mismo a las ovejas que 
crían». 

SALMO RESPONSORIAL
 Sal. 84

R/. Muéstranos, Señor, tu 
misericordia y danos tu sal-
vación

Voy a escuchar lo que dice el 
Señor: «Dios anuncia la paz 
a su pueblo y a sus amigos». 
La salvación está cerca de los 
que le temen, y la gloria habi-
tará en nuestra tierra. R

La misericordia y la fidelidad 
se encuentran, la justicia y la 
paz se besan; la fidelidad bro-
ta de la tierra, y la justicia mira 
desde el cielo. R

El Señor nos dará la lluvia, y 
nuestra tierra dará su fruto. La 

«Preparad el camino del Señor enderezad sus senderos»
Domingo II de Adviento (2ª Semana del Salterio)
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justicia marchará ante él, y sus 
pasos señalarán el camino. R

SEGUNDA LECTURA
2 Pedro 3, 8-14

Queridos hermanos: No ol-
vidéis una cosa, queridos 
míos, que para el Señor un 
día es como mil años y mil 
años como un día. El Señor 
no retrasa su promesa, como 
piensan algunos, sino que 
tiene paciencia con vosotros, 
porque no quiere que nadie 
se pierda sino que todos ac-
cedan a la conversión.
Pero el Día del Señor llegará 
como un ladrón. Entonces los 
cielos desaparecerán estrepi-
tosamente, los elementos se 
disolverán abrasados y la tie-
rra con cuantas obras hay en 
ella quedará al descubierto. 
Puesto que todas estas co-
sas van a disolverse de este 
modo, ¡qué santa y piadosa 
debe ser vuestra conducta, 
mientras esperáis y apresu-
ráis la llegada del Día de Dios!
Ese día los cielos se disolve-
rán incendiados y los elemen-
tos se derretirán abrasados. 
Pero nosotros, según su pro-
mesa, esperamos unos cielos 
nuevos y una tierra nueva en 
los que habite la justicia. Por 
eso, queridos míos, mientras 

El Papa
de cerca

Una persona se revela me-
jor en su propio hogar que 
en otras partes, y precisa-
mente, en esa intimidad 
doméstica el Evangelio 
nos da un detalle que re-
vela la belleza del corazón 
de María. El ángel la llama 
«llena de gracia», lo cual 
significa que la Virgen está 
vacía de maldad, sin peca-
do, Inmaculada. Ante este 
saludo María no solo está 
sorprendida, sino también 
turbada. Entre las paredes 
de la casa de Nazaret ve-
mos un rasgo maravilloso 
del corazón de María, la 
humildad. Tras recibir el 
más alto de los cumplidos, 
se turba porque siente di-
rigido a ella lo que no se 
atribuía a sí misma. De he-
cho, María no se atribuye 
prerrogativas, no reclama 
nada, no atribuye nada a 
su mérito. No siente auto-
complacencia, no se exal-
ta. Porque en su humildad 
sabe que todo lo recibe de 
Dios. Por tanto, está libre de 
sí misma, completamen-
te orientada a Dios y a los 
demás. Con ese anuncio, 
dentro de las pobres pare-
des de una pequeña casa, 
Dios cambió la historia. 
También hoy quiere hacer 
grandes cosas con noso-
tros en la vida de todos 
los días: en la familia, en el 
trabajo, en los ambientes 
cotidianos. Ahí, más que 
en los grandes aconteci-
mientos de la historia, ama 
obrar la gracia de Dios

Ángelus
 (08- 12-2021)

La humildad
Papa Francisco

esperáis estos acontecimien-
tos, procurad que Dios os 
encuentre en paz con él, inta-
chables e irreprochables.

EVANGELIO
Mc 1, 1-8

Comienzo del Evangelio de 
Jesucristo, Hijo de Dios.
Como está escrito en el profe-
ta Isaías: «Yo envío a mi men-
sajero delante de ti, el cual 
preparará tu camino; voz del 
que grita en el desierto: "Pre-
parad el camino del Señor, 
enderezad sus senderos"»; se 
presentó Juan en el desierto 
bautizando y predicando un 
bautismo de conversión para 
el perdón de los pecados.
Acudía a él toda la región de 
Judea y toda la gente de Je-
rusalén. Él los bautizaba en el 
río Jordán y confesaban sus 
pecados.
Juan iba vestido de piel de 
camello, con una correa de 
cuero a la cintura y se alimen-
taba de saltamontes y miel 
silvestre. Y proclamaba:
«Detrás de mí viene el que es 
más fuerte que yo y no me-
rezco agacharme para desa-
tarle la correa de sus sanda-
lias. Yo os he bautizado con 
agua, pero él os bautizará con 
Espíritu Santo».


